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! ! ! !昨天 !"时 !!分，北京的国家
游泳中心水立方，这座 !""#年北京
奥运会和 !"!!年北京冬奥会标志
性“双奥”场馆，又一次见证了奥林
匹克历史性时刻：!"!!年北京冬奥
会会徽“冬梦”和冬残奥会会徽“飞
跃”，在此揭开了神秘面纱。飘逸的
“冬梦”，轻灵的“飞跃”，会徽诞生的
背后其实还有不少故事。
看着大屏幕中间舞动的“冬梦”

和“飞跃”，两个会徽的同一设计者、
中央美院设计学院副院长林存真想
必感慨良多———历时 $%个月，会徽
设计的各个环节，每个画面、每个修
改稿也许都在她的眼前闪过。
对于林存真而言，此番设计最

终获选是她集齐奥运“大满贯”的一
次里程碑———北京奥运会、南京青
奥会、北京冬奥会，三次奥运会徽设
计均出自她手。更值得一提的是，她
恰恰也是北京申办 !"!!年冬奥会

会徽的设计者。还在申冬奥期间&林
存真设计的申办会徽就以中国书法
“冬”字为主体&将抽象的滑道、冰雪
运动形态与书法巧妙结合& 人书一
体&天人合一'“冬”字下方两点顺势
融为 !"!!，生动自然。

中央美院 (号楼一间 $%平方
米左右的小房间见证并创造了“冬
梦”和“飞跃”的诞生。就在这里，林
存真的团队从 $月奋战到了 $$月。
工作室的保密电脑上，一个个 !%%

多 )*大小的会徽图形文件累积成

近 $+,*的总量，记录着会徽的每
一次改动。
据探访过林存真工作室的媒体

报道，设计电脑里一共有两个硬盘，
--#个文件夹，!.//个文件，总共占
据内存 0.1-.个 ,*，每张修改稿所
占据的容量仅为不足 -%%)*。这意
味着，从 !%$(年 !月 2日到 !"0(

年 0"月 /日，修改稿的数量超过了
+万张。
将汉字与会徽融合，林存真的

灵感来源于运动本身，“书写的时候

那种运动感也是对运动的运动感的
体现。两种运动其实都是要靠弧线
的关系，疏密、直曲、弯折关系，角度
体现的。”但如何从线条设计上更好
体现，怎么能既有书写的感觉又有
运动的感觉，这完全是要一点一滴
去体会把握。
为了实现这种运动感，林存真

找来了铅笔、毛笔、水笔各种笔墨实
验，更叫上了她的朋友和学生，甚至
连自己的儿子都没放过，也叫来一
起书写，参与设计。“每个人都去写，

各种形态的字，做了好多尝试和努
力，有一卷纸写了一大长串。”甚至
有人调侃林存真：“你应该喝点酒感
觉更好，因为那需要一种很兴奋的
状态。”

同样来源于“冬”字变形，同样
的设计者，昨晚“冬梦”公布之时，就
有不少人将其与北京冬奥申办会徽
混淆在一起。谈及两者差别，林存真
作了解读：“申冬奥会徽和会徽缘自
同一个‘冬’字&既有传承又有发展，
展现的是两种完全不同的状态。申办
时强调我们的实力、文化和承诺；而
在举办时，就要以运动员为中心，设
计时把中心放在对运动的体现上。”
也因此，细细比较前后两个“冬”字会
徽，你会发现，申奥的“冬”更写实，
体现了中国申办时坚定的决心；而
“冬梦”则更抽象，轻灵，寄托了中国
人民对冰雪梦、强国梦更多的期待
与祝福。 本报记者 厉苒苒

! ! ! !又输了！(/比 /#，昨晚上海男
篮主场惨败给辽宁队，02轮下来 (

胜 /负，表现和上赛季大相径庭。去
年这个时候，大鲨鱼以联赛最大黑
马之势，正直奔半程冠军而去，今年
的排名已滑落至第 0-位（3*4共
!"支参赛队），这种巨大反差不禁
让人产生疑问：大鲨鱼究竟怎么了？

主帅该不该下课"

球队战绩不佳，主帅最容易被拿
来当替罪羊。实际上也是如此，如今
大鲨鱼少帅刘鹏压力很大，毕竟上海
球迷也已经喊出“下课”声，如果球队
的表现一直低迷，那么主教练被拿
下也是不少球队惯用的做法。
作为上海本土年轻教练，刘鹏

在上海女篮以及上海男篮都创造过
佳绩，所以对于他到底该不该下课，
上海球迷也是分成了两派。作为最
坚定的大鲨鱼支持者、同时也是最
旗帜鲜明的“倒刘派”，上海小黄鱼
球迷会认为刘鹏应该立即引咎辞
职。有球迷表示，刘鹏“罪状”很多：
大鲨鱼的问题一直没能有效解决，
比如和上赛季相比下降许多的篮板
和防守；紧要时刻总是慢一拍，该叫
暂停时却无动于衷；用人思路太过
僵化，最后一节死用弗雷戴特等。

而“挺刘派”球迷则认为，刘鹏
手底下球员能力不行，他也是巧妇
难为无米之炊：“手里都是火腿肠，
怎么能做出牛排来？”在这些球迷看
来，上赛季大鲨鱼获得常规赛第三
的好成绩，也是刘鹏作为主教练带
出来的，所以不能因为本赛季球队
表现不佳，就认为他能力不足：“球

队的人员配置就这样了，即使让刘
鹏下课，别的教练就能化腐朽为神
奇了？”

#土炮$还能指望谁"

上赛季，国手刘晓宇表现不错，
他作为本土核心和场上发动机，和外
援弗雷戴特、亚布塞莱组成了“三叉
戟”，也让大鲨鱼无往不利。可是本赛
季，不但没有人能填补刘晓宇的空
白，甚至大多数本土球员表现都不如
上赛季，结果自然是雪上加霜。
上赛季大鲨鱼在“三叉戟”的带

领下运转顺畅，其他本土球员也是
时有亮点，而今则是普遍低迷———
从主要数据上看，张兆旭、卢伟、蔡
亮、翟逸、曾文鼎等主要轮换球员今
年均比上赛季有所下滑，此外大鲨
鱼也没有其他年轻球员脱颖而出，
所以就造成了“土炮”常常哑火的情

况。目前除了双外援，大鲨鱼没有一
名球员场均得分上双，更别说找出
一个场均得分在 !"分左右的第三
得分点了。
被寄予厚望的内援罗汉琛和董

瀚麟，也没有打出预期的表现。小罗
表现不大稳定，虽然上场时间足够
多（场均 -"分钟），但是场均只得到
#分和 05-次助攻，和刘晓宇差距非
常明显。至于国手董瀚麟，本就是
“蓝领型”内线，场均 25# 分 . 个篮
板也难尽如人意。
令人奇怪的是，今夏热身赛和

全运会上表现出色的唐子豪，如今
却没有得到足够表现机会。有种说
法是，刘晓宇在上海队打出身价
后另觅高枝，大鲨鱼方面也担心
唐子豪如法炮制，特别是他的合
同要到期了，所以对他的使用只能
“冷处理”。

引援是否算成功"

和上赛季相比，大鲨鱼主要轮
换人员变动不算大，可是球队的化
学反应却明显不如去年，这一点在
大外援身上体现得尤其明显。
以场均得分来说，本赛季的明

纳拉斯要比上赛季的亚布塞莱强，
不过他只是一个单干型的球员，没
法让队友变得更好。而反观亚布塞
莱，他在场上那种激情四射的拼劲，
也很容易感染和带动队友。上赛季
在张兆旭和亚布塞莱的联手之下，
大鲨鱼在篮板球上经常占优，而如
今篮板球却成了大鲨鱼的短板。
在一些球迷看来，大鲨鱼本赛季

的外援配置并不合理。既然确定了弗
雷戴特是绝对核心，那么另外一名外
援就应该侧重于防守型的，类似于上
赛季的亚布塞莱，这样球队的攻守才
能更平衡。如今大鲨鱼的尴尬是，两
名外援都是得分手，外线火力足够
了，可是内线防守却薄弱了许多。大
鲨鱼本来就是靠防守起家，如今防守
没了，进攻又过于集中在弗雷戴特这
一点，也让对手比较容易作出针对性
防守，结果自然步履艰难。
联赛将近半，大鲨鱼仍在中下

游艰难挣扎，还能游进季后赛吗？这
是个棘手的问题。

本报记者 李元春

手里都是火腿肠
怎能做出牛排来
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